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“最科技”的树：洋紫荆
（上接一版）

2018年，这棵准古树有了
身份牌，挂上了“广西壮族自
治区古树名木保护牌”，编号
后四位是“1188”。

吴聚雁介绍，受生长环境
限制，2020 年“洋紫荆树王”
的健康状况堪忧，树高、冠
幅 都 有 所 下 降 。 拓 宽 树 池 、
防治白蚁、土壤改良、树体清
腐……历经 2020 年和 2021 年
的两次“复壮”，2022 年的花
季，“洋紫荆树王”开出了一
树繁花。

“前几天，我们发现‘树
王’长出了花苞！”吴聚雁轻
轻拉下一根枝条，枝头新生的
花苞已悄然探头，充满生机。

据介绍，弯塘路、鱼峰公
园、柳机生活区等地还有树龄
40年至50年的洋紫荆树，如此
树龄的洋紫荆在柳州市区内也
属罕见。

苗木基地的工业化转型

当天，记者走进市河东苗
圃管理处露塘苗木基地，一
棵 棵 苗 木 间 隔 整 齐 地 排 列
着，长势良好。“这里就是苗
木的‘生产线’。”市河东苗圃
管理处生产科科长覃艳说，近
年来，他们致力于打造洋紫
荆 标 准 化 生 产 体 系 与 品 牌 ，
通过培育高质量苗木赢得市场
认可。

作为市林业和园林局高质
量育苗示范基地，露塘苗木基
地已将苗木供给到区内城市，
以及广东、福建、江西等地
区。去年底，基地购入 1.5 万
棵洋紫荆树苗，计划培育后投
入市场，有的早早就被客户预
订了。

行走间，记者注意到这些
洋紫荆树苗有些特殊。抬头
望，树苗高度一致、树形饱
满；低头看，根部有黑色“外
衣”包裹，如盛在容器里，还
有细长的管道接入其中。

“树怎么长得那么‘标
准 ’？ 根 部 的 ‘ 衣 服 ’ 是 什
么？管道怎么发挥作用？”面
对记者的一连串问题，露塘苗

木基地主任蒙毓佳一一解答。
“入手树苗后，我们统一

在树干 2.2 米高的地方进行截
断，同时将生长在树冠内部的
内膛芽抹除，让营养集中在侧
芽上，更好培育二级分枝，让
树形更饱满。”蒙毓佳表示，
近两年为了实现苗木标准化培
育，他们从地栽转变为如今的
种植模式。

蒙毓佳说：“黑色的‘衣
服’是控根器，通过将土球包
裹，让根系在内部生长，不深
入土地内，既避免了地栽模式
下苗木出土对根系的破坏，让
树苗更高效出圃销售，还可缩
短再次栽种的养护和恢复周
期。”

据介绍，苗木通过接入管
道进行水肥一体化管理，可定
时定量控制水肥供应，把控苗
木长势。

酒香也怕巷子深。为了拓
宽市场，传统苗木基地在销售
渠道上积极转型，搭上网络的

“快车”，向“线上”要动能。
基地工作人员既是苗木养护
者，又当电商“客服”，在苗
木销售电商平台上和客户直接

对接需求，向市场精准供应。

工业与自然共生

为适应城市绿化与文旅的
需求，市园林科学研究所的科
研团队研发盆栽洋紫荆的栽种
技术，打造出“一树多色、花
团锦簇”的观赏新形态，通过
科技改变了洋紫荆的观赏场景
与观赏体验。

市园林科学研究所工作人
员告诉记者，洋紫荆属于乔
木，较高，不方便市民近距离
观赏。于是，在经过控温、嫁
接、控水等技术措施后，实现
了洋紫荆矮化和多花色种植栽
培，洋紫荆植株高度可控制在
1.6 米 至 2 米 ， 观 赏 性 更 强 。
2022年，第一批盆栽矮化洋紫
荆顺利绽放。此外，盆栽矮化
洋紫荆不仅可以随意移动，还
可用于室内装饰。

2023年，市园林科学研究
所通过航天育种技术，将洋紫
荆种子送入太空。历经半年太
空之旅后，种子返回柳州并成
功发芽。经过精心养护，原本
仅30厘米高的太空洋紫荆树苗

已长至 1.6米至 3.3米不等。随
后，15株“天选之种”成功移
植户外，这为未来洋紫荆或以
盆栽形式走进千家万户奠定了
基础。

洋紫荆育苗有科技助力，
既提高了育苗效率和质量，还
降 低 了 劳 动 强度和成本。同
时，我市还注重科研成果转化，
将新品种和新技术推广到城市
绿化和造林绿化中，进一步改
善生态环境、提升城市品位。

“油茶+N”复合种植——
在油茶林间套种闽楠等珍贵树
种，利用无人机测绘和遥感技
术规划种植密度，实现“一地
双收”，亩产值可观；土壤修
复技术——针对工业遗留污染
地块，运用化学和生物等多种
技术修复土壤，为造林绿化腾
挪空间……科技的身影随处可
见。

我市以工业为根、以工业
为荣，不仅以工业化思维将

“一碗粉”推向了世界食客的
餐桌，“一朵花”也沿袭了柳
州的工业基因多元“绽放”，
并以批量化、规模化、市场化
的方式发展。

记者手记：柳州，这座水
清岸绿的生态宜居之城，以工
业构筑血肉，但又对自然有着
深深的情怀，诉说着人与自然
和谐共生的生动故事。

从古树复壮到家庭盆栽，
从容器苗生产到复合种植，柳
州用科技重新定义“人与树”
的关系。在柳州，生态不仅是风
景，更是重要的生产力要素。推
动生态产业化、产业生态化，柳
州有着可量化、可复制、可持续
的经验，且未来可期。

在柳州，你知道“最赚钱”
的树是什么吗？请持续关注。

全媒体记者
刘心蕊 陈粤 报道摄影

（上接一版）
四、融安县卖萌小镇游乐场不退小额余额被罚案
五、陈某未经乘客同意搭载其他乘客案
六、广西科冠生态农业科技有限公司销售货不对版

的甘蔗种苗案
七、柳州市恒泰物业服务有限责任公司超幅度调整

车辆停放服务费案
八、消费者诉章某信息网络买卖合同纠纷案
九、鹿寨县美之艺食品店经营添加食品添加剂以外

的化学物质的食品案
十、粟某忠使用不合格计量器具欺骗消费者案
今年，我市市场监管部门将聚焦重点领域，持续开

展民生领域“铁拳”行动，重点查处食品领域“两超一
非”、以假充真、以次充好、计量作弊等问题。同时，
市场监管、商务、发改、工信等部门将密切协作，持续
开展网络市场监管专项行动，重拳打击网络市场中流量
造假、刷单炒信、低俗带货、违法广告等违法行为，全
力维护和推动消费市场健康发展。

新华社北京 3月 12 日电
中央党的建设工作领导小组 12
日召开会议，学习贯彻习近平
总书记关于深入贯彻中央八项
规定精神学习教育的重要讲话
和重要指示精神，研究部署学
习教育工作。中共中央政治局
常委、中央党的建设工作领导
小组组长蔡奇主持会议并讲
话，中共中央政治局常委、中
央党的建设工作领导小组副组
长李希出席会议并讲话。

会议指出，党中央决定，
自 2025年全国两会后至 7月在
全党开展深入贯彻中央八项规
定精神学习教育。习近平总书记

高度重视，亲自谋划确定学习
教育主题，发表重要讲话，作
出重要指示，为开展学习教育
指明了方向。近日，中共中央
办公厅印发 《关于在全党开展
深入贯彻中央八项规定精神
学习教育的通知》。要深入学
习贯彻习近平总书记的重要讲
话和重要指示精神，落实 《通
知》 要求，深刻领悟“两个确
立”的决定性意义，坚决做到

“两个维护”，切实把思想和行
动统一到党中央决策部署上
来。

会议强调，开展深入贯彻
中央八项规定精神学习教育，

是巩固深化主题教育和党纪学
习教育成果、纵深推进全面从
严治党的重要举措，是密切党
群干群关系、巩固党的执政基
础的必然要求，是推进中国式
现代化的有力保障。要充分认
识这次学习教育的重要意义，
教育引导党员、干部锲而不舍
贯彻中央八项规定精神，推动
党的作风持续向好，推动党中
央各项决策部署落到实处，为
推进中国式现代化贡献智慧和
力量。

会议指出，要聚焦主题，
注重实效，一体推进学查改，
深入学习习近平总书记关于加

强党的作风建设的重要论述和
中央八项规定及其实施细则精
神，系统总结党的十八大以来
深入贯彻中央八项规定精神
的成效和经验，全面深入查
找贯彻中央八项规定及其实施
细则精神方面存在的问题，结
合实际加强警示教育，扎实推
进集中整治，有针对性完善相
关制度规定。坚持开门教育，
自觉接受群众监督评判，确
保学有质量、查有力度、改有
成效。

会议强调，各级党委 （党
组） 要对学习教育负总责，既
带头搞好自身学习教育，又切

实扛起主体责任。坚持分类指
导，推动问题的解决。突出抓
好新提拔干部、年轻干部、关
键岗位干部学习教育。充分发
挥行业系统主管部门党组 （党
委） 对本行业本系统学习教育
的指导作用。要力戒形式主
义，坚决摒弃应付思想、过关
心态，坚决防止“两张皮”，
注重宣传引导，推动学习教育
有序有效开展。

李干杰、李书磊、穆虹、
姜信治出席会议。

中央党的建设工作领导小
组成员等参加会议。

中央党的建设工作领导小组召开会议

研究部署深入贯彻中央八项规定精神学习教育工作
蔡奇主持并讲话 李希出席并讲话

日报消息（全媒体记者周仟仟、通讯员李龙） 3月
2 日至 4 日，我市代表团到南海某军港看望柳州舰官
兵，并开展国防教育实践暨文化交流上战舰活动。现
场，军地双方互相分享成绩，交流共建心得。市委退役
军人事务工作领导小组副组长、副市长卢柳屏，柳州军
分区领导王先庆参加活动。

卢柳屏表示，通过开展活动，增进城舰共建情谊，
让每一位参与者在交流中深化对国防事业的热爱与执
着。舰以城为荣，城因舰而威，柳州舰是柳州的骄傲与
自豪，柳州将一如既往地当好柳州舰的坚强后盾，支持
柳州舰建设发展。

仪式结束后，我市代表团在军港码头举行了“柳州
美食文化进军营”活动，展示柳州美食网红打卡点、
柳州美食地图等，还烹煮柳州螺蛳粉，舰队官兵和家
属现场嗍粉，螺香飘军港。其间，在支队大礼堂，我
市代表团分别就“第二故乡红色经典”和“柳州工业
高端技术服务部队实践”主题进行宣讲，让城市文化
浸润兵心，加深舰队官兵对柳州的了解，增进文化认
同、系牢血脉纽带，激发舰队官兵勇闯深蓝、献身国
防的热情。

日报消息（全媒体记者韦苏玲） 3月 12日，2025年
全市文化广播电视和旅游工作会议召开，传达 2025年
全区文化和旅游工作会议、全区广播电视工作会议精
神，总结2024年工作，部署今年工作。

会议指出，推动文化旅游高质量发展需要久久为
功、形成合力，各县区、各部门要牢固树立“实干为
要、创新为魂，用业绩说话、让人民评价”的鲜明导
向，牢牢抓住“完成‘柳州工程师工匠文化园’建设、
办好飞虎队专题陈列展览活动”等 5个重点工作，用心
用情用力讲好柳州故事。策划组织好广西旅游年柳州活
动，推动全市文旅消费提质扩容，加强协作做好“文
旅+百业”大文章。要大力繁荣文化事业和文化产业，
抓好文艺精品创作，凝聚起强工业、兴产业、促发展的
精神力量。

会上，柳城县、鱼峰区、市市场监管局、柳州工业
博物馆、广西螺霸王食品科技有限公司、梦呜苗寨景区
作交流发言。

副市长王新明参加会议。

扫一扫，观看相关视频。

复壮后的“洋紫荆树王”开出一树繁花。
（资料图片，由市园林科学研究所提供）

我市代表团赴柳州舰开展
国防教育实践和文化交流活动

城舰结同心 螺香满军营

全市文化广播电视和旅游
工作会议召开

做好“文旅+百业”大文章

工人对二级分枝培育的洋紫荆进行抹芽。


